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杜少中履新环交所董事长
称其“自愿选择挑战”，目前已到岗将全面接管工作

■ 对话 “将环保进行到底”

8年环保发言人
作为北京市首批局级

新闻发言人，杜少中曾担任
北京市环保局新闻发言人8
年。今年 2 月，他正式离任
北京市环保局副局长、新闻
发言人，担任北京市环保局
巡视员。现任北京环境交
易所董事长。

■ 简历

北京骨髓库已有10万志愿者
141位志愿者完成捐献，待捐流失率达20%-30%

垃圾分类助环保

新京报讯 （记者魏铭言）
中华骨髓库北京分库造血
干细胞捐献志愿者，已突破
10 万人。北京市红十字会
相关负责人昨日表示，造血
干细胞捐献仍面临流失率
高的困扰，呼吁公众在理性
思考后再捐出血样。

联系中断、毁捐导
致志愿者流失

日前，北京分库第 141

位造血干细胞捐献者陈涵，
将造血干细胞捐献给温州
一位血液病患者。陈涵是
北京市红十字血液中心职
工，身边很多同事，都是造
血干细胞捐献志愿者。

不过，在造血干细胞捐献
志愿者中，并不是每一位和求
助患者的配型相合者，都能像
陈涵这样，顺利完成捐献。

昨日，北京市红十字会
副会长刘娜介绍，因为志愿
者联系中断，或临时悔捐等

原因，在与患者造血干细胞
配型相合的志愿者中，仍存
在 20%-30%的流失率。“有
些志愿者是在大学时登记入
库的，毕业后联系方式更换；
还有些志愿者，可能是单位
团体登记时头脑一热随了大
拨，但事后又恐惧捐献”。

捐造血干细胞有
一周“静思期”

从 2002 年至今，北京分

库共完成 141例造血干细胞
捐献。“这对于 10 万人的库
容来说，使用率还很低。”北
京分库相关负责人说，为了
减少流失率，最近两年，对每
位新登记入库的造血干细胞
志愿者，都给予一周的“静思
期”，如果有“当时没考虑好
的，还可以撤回志愿书”。

同 时 ，北 京 分 库 工 作
人员会与 10 万捐献志愿者
保持定期联系，“一年至少
在春节、元旦、志愿者生日

时，发三个祝福短信，定期
打电话”。

为继续壮大库容，今年
3 月，中华骨髓库北京分库
与北京市红十字血液中心
建立合作。目前，街头流动
采血车和献血小屋，可同时
采集造血干细胞志愿捐献
的血样；如遇血液库存紧
张，北京造血干细胞志愿者
资料库将群发短信，动员 10
万造血干细胞捐献志愿者
自愿无偿献血。

新京报讯 （记者金煜）
前日，北京市环保局前任新
闻发言人杜少中的微博“巴
松狼王”透露，其即日正式
出任北京环境交易所董事
长。杜少中向本报记者证
实了该信息，称会将环保

“坚持到底”。
前日，北京产权交易

所党委书记、董事长熊焰
首先在微博上透露：“巴
松狼王（杜少中）继高调
离 任 后 ，实 现 了 华 丽 转
身！即日正式出任北京环
境交易所董事长。”据其
微博称，这是环交所首任
董事长，“我深知环境权
益交易市场巨大，操作难
度 也 极 大 ，这 活 儿 不 好
练。拜托巴松狼王能把环

交所带出低谷。”
杜 少 中 也 在 其 微 博

中回复，是他“自愿选择
挑战”，并贴 出 了 北 京 环
交 所 办 公 室 的 照 片 。 在
介 绍 环 交 所 时 ，杜 少 中
在 微 博 中 说 ，“ 通 俗 说 ：
总有人要钱不要命，就先
把他的钱拿过来，给别人
留条命。”

据悉，北京环境交易
所成立于 2008 年，是经北
京市人民政府批准设立的
特许经营实体，是集各类
环境权益交易服务为一体
的专业化市场平台。去年
北京市启动老旧机动车更
新淘汰工作，北京环境交
易所负责搭建第三方交易
平台。

新京报：你为什么要去
环交所？

杜少中：环交所总体的
目标是解决环境问题的，无
论作为“狼王”还是环保局
工作人员，我会为环保做一
辈子工作，因此这个切入
点，也是我离任后唯一选择
的方向。这完全是我自愿
的结果，跟别人无关。

新京报：环交所是做什
么的？

杜少中：一句话，环交
所就是用市场手段解决环
境问题的一个机构，它的业
务包括碳交易、排污交易、节

能交易、低碳转型服务等。
这些业务在环交所平台上
还处于准备和起步阶段，所
以说熊焰希望我把环交所

“带出低谷”。
新京报：你懂经济吗？

挑战是否大？
杜少中：我 大 专 、大

本、进修和研究生四个学
历 ，有 三 个 和 经 济 有 关 。
挑战也是巨大的，对于环
境 ，对 于 经 济 ，我 们 要 在
国 际 气 候 变 化 和 国 内 污
染 减 排 大 背 景 下 做 出 大
文章来。

新京报：这样的转型

你是否能适应？你准备怎
么做？

杜少中：有人说，我压
根就不像一个官员、学者
或董事长，我想我什么都
不像，才说明我对哪儿都
能适应。我在政府工作的
经验，对于我履新是很好
的积累，但学习是我每一
个阶段的任务，是我履新
的第一要务。

不管什么身份，我都要
把环保的事做足，以后可能
会组织一个 NGO，参加各
种环保公益活动，总之要将
环保进行到底。

昨日，志愿者在北京一居民小区内将居民送来的垃圾进行分类处理。据悉，为迎接6月5日“世界环境日”，民间环
保组织“自然之友”在北京举行活动，鼓励社区居民将家庭垃圾分类处理，以实际行动保护环境。 新华社记者 谢秀栋 摄

孩子“磨蹭”
家长最头疼

北京教育新闻中心公
布的“家长最困惑的十大家
庭教育问题”显示，“孩子做
事磨蹭怎么办？”成为家长
们最为头疼的问题。即日
起至 2013 年 3 月，北京将通
过“现代教育大讲堂”，着重
解决家长最困惑的十大教
育问题。

据介绍，此次调查征集
结果中排名前 10 位的问题
将作为“现代教育大讲堂”
的讲座内容。首场讲座由
著名青少年研究专家齐大
辉围绕“如何与孩子正确
沟通”和家长进行了交流、
互动。

新京报记者 杜丁

7 月 1 日起，“3D 微影
院”将免费进驻北京及周边
地区 20所打工子弟学校，为
孩子们放映3D影片。

届时，奥运会体操男子
团体冠军、国家体操队教练
员邢傲伟也将走进校园，和
孩子们互动。

这是由中国妇女发展
基金会昨日发起的公益项
目“镜享 3D 微梦想——睿
立宝莱百所农民工子弟学
校公益放映计划”第一步。
该计划年内将在全国范围
内甄选 100所农民工子弟学
校，进驻校园免费放映适合
少年儿童观看的 3D 影片，
丰富农民工子弟看世界的
角度。

新京报记者 魏铭言

打工子弟校
免费放“3D”


